

令和6年9月定例議会一般質問通告

受付番号	議席番号	議員名 (敬称略)	所要時間	質問事項
1	6	長束博信	30	1 防災の備えについて
				2 認知症施策について
2	3	荊尾芳之	30	1 統合保育園について
				2 キャッシュレス事業について
				3 スポーツ大会の活用について
3	8	三鴨義文	30	1 高齢化社会の対応について
4	10	板井 隆	30	1 祐生出会いの館の利活用について
				2 なんぶ創生総合戦略について
5	12	亀尾共三	30	1 生活支援の実施について
				2 風力発電計画について
				3 学校給食費無償化の実施について
6	9	仲田司朗	30	1 西伯病院の経営状況について
7	2	加藤 学	30	1 物価高騰対策について
				2 放課後に勉強する場所について
				3 農業者支援について
8	13	真壁容子	30	1 町立保育園の維持について
				2 人口減少時代の自治体政策について
9	11	細田元教	30	1 地域共生社会の実現について
				2 教育施策について
				3 統合保育所の運営について

受付番号 1 番
議席番号 6 番

令和 6 年 8 月 2 9 日
午前 9 時 0 0 分受領

令和 6 年 8 月 2 9 日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 長束博信

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
防災の備え について	<p>今年の1月1日に能登半島で震度7という巨大地震が発生し、災害関連死を含め318の方が犠牲になられている。今現在ライフラインも回復していない所もあり復旧復興はこれからという段階。</p> <p>7月25日には山形県と秋田県で記録的な大雨が降り最上川中流で氾濫が発生、集落の一部水没や地区の冠水、道路寸断、土砂崩れ、断水など警察官を含む犠牲者も相次いだ。8月8日には日向灘でM7.1の地震で南海トラフ巨大地震臨時情報が発令されるなど、いつ、どこで発生するか分からない大規模災害。この9月には台風シーズンを迎え南部町も例外で</p>	<p>1. 大規模な自然災害が発生した時の町の体制(態勢)や動きについて伺う。</p> <p>① 震度6クラス以上の地震が発生した場合はどうか。</p> <p>② 記録的な集中豪雨(線状帯降雨)による氾濫があり、集落での浸水や法勝寺庁舎も浸水する場合はどうか。</p> <p>③ 更に西伯病院も浸水する場合はどうか。</p> <p>2. 自然災害に加え、各庁舎と西伯病院で火災が発生した場合はどうか。</p>	20分	町長

<p>認知症施策について</p>	<p>はないことから「防災」に対する備えについて質問します。</p> <p>近年、認知症に対する様々な取り組みが行われてきて社会的にも周知が進んできたが、2023年度に全国の警察に届け出があった行方不明者の数は延べ19,039人と警察庁が発表している。前年から330人増加し、2012年に統計を開始して以来11年連続での最多更新となっている。2023年以前の届出を含めると18,221人が生存した状態で見つかり、うち17,988人は早い段階での3日以内に見つかったとのこと。</p> <p>また、米子市では昨年8月からの行方不明者は未だに行方が不明のまま。この南部町でも行方不明の方の捜索などが幾度となくあり、身近でも深刻な問題となっている。安心して住み続けられる町の認知症に対する取り組みについて質問します。</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. 認知症に対する南部町の取り組みを支え推進する体制（態勢）について伺う。併せて、各計画の中で主に行っていることを伺う。 2. 認知症基本法が本年1月1日に施行されたが、南部町はこれに従い取り組み強化として何か実施しているか、今後も含め伺う。 3. 現在の認知症登録者数と今後、増加していく高齢者独居や認知症増加の想定数の見込みはどうか。併せて、今後の対応について伺う。 	<p>10分</p>	<p>町長</p>
------------------	---	--	------------	-----------

受付番号 2番
議席番号 3番

令和6年8月29日
午後2時30分受領

令和6年8月29日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 荊尾芳之

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
統合保育園について	令和8年4月1日の統合保育園の開設に向けて、9月補正予算(土地造成、町道改良など)があがって来ている。今の状況で、計画通りに進むのか、現在の進捗状況について問う。	1. 古墳調査や農振除外、農地転用等々の事業を進める上での手続きの進捗状況を問う。 2. 建設場所を決定する際に課題となった項目について、課題解決の進み具合はどうか具体的に問う。 ①県道の寺内から消防出張所間の冬場の凍結問題について ②清水川地内の国道バイパスから県道への右折車両についての対応策について ③町道大安寺線の道路改良について	15分	町長
キャッシュレス事業について	たすカード事業について、昨年の11月から始まったが、利用できる商店や事業所が、手	1. 現在の商店のたすカードの導入状況の推移はどうか。 (資料) 2. たすカードの使用環境の部	10分	町長

<p>スポーツ大会の活用について</p>	<p>数料や経費の支払いの部分で採算が合わずに、撤退する店舗が出ている。町民のためにこの事業を有効活用するために問う。</p> <p>第36回全国健康福祉祭とっとり大会「ねんりんピックはばたけ鳥取2024」が、10月19日から開催される。2033年には国民スポーツ大会が鳥取県で開催予定だ。また、先のパリオリンピックには町内出身の古田選手が出場した。スポーツ大会の開催を町民の意識や意欲の向上につなげていきたいと考える。</p>	<p>分で、必要経費の支援は出来ないか。事業を継続するうえでの課題は何か。利用者の増減状況はどうか。また利用額はどうか。</p> <p>(資料)</p> <p>3. 一般のカードとたすカードの違いや特徴点を問う。</p> <p>1. 「ねんりんピックはばたけ鳥取2024」この大会(全国大会)を町民にとってどうプラスに活用しようと考えているか問う。</p> <p>2. 南部町がこの大会と、どのように関わるのか、また、今後どうつなげるのかについて問う。</p> <p>3. eスポーツやゲートボール、ソフトボールなど全国スポーツ大会に町民が出場することによって、健康やスポーツに対する意識や取り組みの考え方等を広めるべきと思うが考えを問う。</p>	<p>5分</p>	<p>教育長</p> <p>町長</p>
----------------------	--	--	-----------	----------------------

受付番号 3番
議席番号 8番

令和6年8月29日
午後4時40分受領

令和6年8月29日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 三嶋義文

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
高齢者社会の 対応について	<p>人生100歳時代ともいわれ、地方での高齢化は想定を超える状況で推移している。</p> <p>こうした中で、地方では従来のように助け合いや「自分たちで出来ることは自分たちで」といった独自対応は限界が来ているように感じる。</p> <p>人と人との関わりが希薄になり、集落の自治会機能が低下してきた今、高齢化した住民が、どのような支援を行政に期待し、皆さんが暮らしやすい町とっていただけるには何が必要か、あらゆる角度から考える時期に来ていると思う。</p> <p>町としての考えを伺う。</p>	<p>1. 町の4年間の推移について伺う。</p> <ul style="list-style-type: none">・65歳以上の人口・高齢化率・空き家の変遷・町営バスの利用状況・免許返納者の推移・耕作放棄地の推移 <p>2. これまでに、町が行ってきた高齢者のための利便性の向上など、地域の活性化に関わる施策はどのような事があったか。</p> <p>3. 農業の後継者や高齢化も将来を見据えると厳しいものがあるが、今後の対応をどう考えているか。</p>	30分	町長

受付番号 4番

議席番号10番

令和6年8月30日

午前9時30分受領

令和6年8月30日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 板井 隆

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。

なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
祐生出会の館の利活用について	<p>「祐生出会の館」の過去をさかのぼれば賀祥ダムの完成時にダム記念館として、歴史民俗資料館が建てられ、その後、板祐生先生の数多くのコレクションの所蔵と展示を目的として、「祐生出会の館」として生まれ変わった。</p> <p>先日、知人から紹介された学芸員さんにもお会いし、安部朱美さんの作品について、詳しい説明と提案を受けました。学芸員さんは安部朱美さんと昵懇<small>じっこん</small>の仲で、様々な相談を受けておられ、これまでの作品を含め将来的な保存、常設的な展示場所を模索したいとの相談もあったようです。学芸員さんとしては、具体的には「祐生出会の館」特に歴史民俗資料館を中心とした場所が最適だと思っている。その理由は、安部さんの故郷は南さいはく地域であること。人形の作品が「地域愛のルーツ」を持った芸術品であること。今後の</p>	<ol style="list-style-type: none">1. 安部朱美さんの創作人形をどのように評価しているか。2. 収蔵、展示場所は一カ所がいいとの提案をどう受け止めるか。3. 創作人形が子ども達や町民に与える影響をどう考えるか。4. 文化財団を立ち上げてでも推進する考えはないか。	20	教育長

<p>なんぶ創生 総合戦略に ついて</p>	<p>作品の保管について、何カ所かの美術館で分けて保存するより、一カ所での保存が望ましい。その中で、祐生出会館の館が理想の場所であると思っているとの考えでした。</p> <p>安部朱美さんの作品は日本でも世界的にも「神の手」を持つ創作人形作家として名をとどろかせておられます。もし、安部さんの作品があれば、南部町の宝に触れられ、子ども達の教育の場となり、町民をはじめ皆さんの心を癒し、強いては、町の名声もさらに大きくなると思ひ質問します。</p> <p>少子高齢化、人口減少が進むなか、地方創生を加速させ、その実現を通して、50年先、100年先も南部町が輝き続けられるよう、「なんぶ創生総合戦略」を策定し、持続可能な地域社会を目指して地方創生に取り組み、10年をむかえた。これまでの成果と今後の課題について質問する。</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. 地域振興協議会の成果と課題、今後の深化について 2. 町と連携し「生涯活躍のまちづくり」を進めるパートナー、2NPO法人、JOCA南部の成果と課題、今後の深化について 3. 「地域づくり」は「人づくり」から始まると思っている。住民に最も身近な町職員、協議会、3パートナーを含めた人材の養成が地域運営を担い、持続可能な町が創生できると思うが考えを伺う。 	<p>10</p>	<p>町長</p>
--------------------------------	--	--	-----------	-----------

受付番号 5番
議席番号 12番

令和6年8月30日
午前10時30分受領

令和6年8月30日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 亀尾共三

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答 弁 を 求める者
生活支援の実施 について	最近の物価の値上りは毎日の生活に大きな家計負担であります。 特にほぼすべての住民に恩恵のある水道料金等の引き下げは急務です。	1. 上下水道料金を引き下げる 考えはないか。	10分	町長
風力発電計画に ついて	風力発電計画について、陶山町長は、いち早く反対の考えを県にも伝えられたことを評価するものです。 風力発電は洋上に設置し発電する施設として始まったものですが、山の峰に建設する計画は非常に危険な計画であり、真砂土の山の多い本町では雨などで倒壊すれば災害の発生が心配されます。 近年の豪雨災害等の危険性から、山稜に巨大な施設を建設することのリスクは非常に大きなものがあり、日野川水系、法勝寺川水系等広範囲に災害の影響が及ぶことが考えられます。このような計画は、広域的にも協議して、計画の断念を迫ることが必要です。島根県の安来市長は反対を表明し奥出雲地域に計画されていた大型風力発電計画は中止されました。	1. 現状の計画について、全体の構想がどうなっているのか 問います。 2. 計画が中止となる具体的な動きをされる考えはないか。	10分	町長
学校給食費無償 化の実施につい て	これまで、学校給食費無償化の実施を求め、学級費等の負担軽減が図られ、学校給食費負担は部分的には改善が図られましたが、当初から求めている学校給食費無償化の実施はされていません。 無償化を実施するためには、他の予算措置の縮減等が必要と考えられ、特に、人口減少社会において、大きな施設建設は将来に禍根を残します。	1. 学校給食費を完全無償化するためには、その予算はどのくらい必要なか金額を聞きます。 2. 無償化となるように他事業の予算措置を縮減する考えはないか。 3. 必要な施設の改修計画を立て、給食費等の子育て支援策へ予算措置を図る考えはないか。	10分	教育長 町長

受付番号 7番
議席番号 2番

令和6年8月30日
午後2時20分受領

令和6年8月30日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 加藤 学

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
物価高騰対策について	全国的には毎月、生活用品の値上がりが続いている。物価高騰で生活が苦しくなったとの声を多く聞く。物価高騰対策が必要ではないか。	1. 水道料金の基本料金を減免する考えはないか。	10分	町長
放課後に勉強する場所について	旧会見地区には、キナルなんぶのような放課後に生徒が勉強をする場所が少ないと考えている。勉強する場所が必要ではないか。	1. キナルなんぶや天萬図書館以外で放課後に勉強する場所をどう考えているのか。 2. 天萬庁舎に勉強が出来る場所が新たに必要ではないか。	10分	教育長
農業者支援について	今年のイネカメムシの発生状況は鳥取県西部全域から中部へ広がり当初の予想より大きいと思われる。昨年は水田活用交付金によりイネカメムシの被害をある程度カバーした。今年度はイネ	1. 今年の鳥取県内のイネカメムシの発生状況について 2. 来年度以降も引き続きイネカメムシ防除事業を継続する考えはないか。 3. イネカメムシの被害が	10分	町長

	<p>カメムシ防除の事業があるが、来年度以降、イネカメムシの発生が減るとは考え難い。最終的な被害はまだ分からないが対策を考えておくべきではないか。</p>	<p>昨年並みに出た場合、国に必要な支援を求める考えはないか。</p>		
--	---	-------------------------------------	--	--

令和6年8月30日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 真壁 容子

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記の通り質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
町立保育園の維持について	<p>「サービスの多様化」「保育士採用の柔軟性」を謳った町立保育園の指定管理だったが、ここにきて保育士不足が保護者からも指摘され、不安を抱かせている。園児の安全が最も重要な保育園での保育士不足は園の存立をも及ぼしかねない。</p> <p>このような中で、町財政削減を理由とする現指定管理保育園の統廃合、民間移管だが、これで保育士不足問題が解決するとは考えられない。</p> <p>子育ての財源を削る町に未来はないだろう。町立保育園の維持を求め、民間移管の問題点を問う。</p>	<ol style="list-style-type: none">1. 「民間移管の方が町財政は有利」とは、どういうことか問う。2. 「サービスの多様化」「職員採用の柔軟性」は実現可能か。3. 統合の判断は正しかったのか。4. 住民・保護者の声を聴いた政策といえるのか。5. 何のため、誰のための民間移管か問う。	15分	町長
人口減少時代の自治体政策について	<p>町長は今年度の所信表明で、町の人口減少に向けて公共料金のあり方を考えていく旨の発言をしている。また、町財政の負担軽減を第一に保育園の民間移管を打ち出しているが、不安を感じている町民がおられる。</p> <p>財政状況の見通しもはっきりとした考えもなく漫然と公共料金の引き上げや、民営化で人件費の削減をおこなえば、地域経済の低迷につながり、税収の減少を招き地域経済の悪循環</p>	<ol style="list-style-type: none">1. 町の地方創生事業の評価と課題を問う。2. 地域振興区制度の今後をどう考えているか問う。3. 第一次産業、再生可能エネルギーへの取り組みで地域循環を目指す町づくりを進める考えはないか。4. 医療・福祉・教育での安定した雇用を保障する施策を求める。	15分	町長

	<p>を及ぼしかねない。</p> <p>深刻なのはこのような考え方でいけば、いつまで歳出を削減するのか、目途が立たず、財政削減のための民営化がとめどなく追及されることだ。</p> <p>また、地方創生事業での町づくりもこれまでの事業の評価を見直す時期に来ている。地域振興区制度も人口減少に向かって、今後の在り方を検討すべきではないか。</p> <p>人口減少に向かう町としての姿勢を問う。</p>	<p>5. 南部町の高齢者福祉計画を策定する考えはないか。</p>		
--	--	-----------------------------------	--	--

受付番号 9番
議席番号 11番

令和6年8月30日
午後3時30分受領

令和6年8月30日

南部町議会議長 景山 浩 様

南部町議会議員 細田元教

一般質問通告について

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。
なお、発言所要の総予定時間は、30分であります。

記

質問事項	質問の主旨及び背景	質問要旨 (具体的に回答を求める項目)	所要 時間	答弁を 求める者
地域共生社会の実現について	現役世代の急減により、介護・福祉における人手不足、社会保障費の更なる増大が懸念されている2040年問題について、この対策の一つに重度な介護状態となっても住み慣れた地域での暮らしを希望する方を支える地域包括ケアシステムがある。このケアシステムは地域共生社会の実現に向けた包括的支援体制の中に位置づけられている。	1. 住み慣れた地域での暮らしを支える施策を問う。 2. 地域振興協議会の展望を問う。 3. 医療と福祉との連携と施策を問う。 4. 社会福祉協議会との連携と施策を問う。	10	町長
教育施策について	人口減少が更に進めば、今後の教育環境は変化してくると思う。	1. 現在の南部町の魅力ある教育施策を問う。 2. 今後の南部町にとって必要なローカルメニューを問う。	10	教育長

<p>統合保育所の運営について</p>	<p>南部町行財政運営審議会は「南部町立保育園の統合並びに整備運営方法について」（令和3年2月26日）の諮問に対し、民設民営を目指すことが適当であると答申した。（令和3年10月15日）また、「新たに設置する保育園の整備及び運営方法について」（令和5年8月10日）の諮問に対して、「新たな方法として、町が建物を整備し、児童福祉法に基づく公私連携型保育園制度により当該建物を保育園運営法人に貸与し、保育園運営法人が当該建物を活用して「私立保育園」を運営する方法」を妥当との答申をした。（令和5年8月25日）この答申により、統合保育所は私立運営として事業が進められている。一方、国は地方交付税について、公立保育所の運営費は従来为国庫負担金分も含めた地方負担の全額について基準財政需要額に適切に措置されるよう、適切な地方財政措置を講じているとしている。（平成27年3月24日参議院総務委員会）</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. 統合保育所の私立運営のメリットを再度問う。 2. 公立保育所の運営費について、国は適切な地方財政措置を講じているのか町財政から問う。 3. 統合保育所の運営方法の財源比較について、試算方式以外は考えられないか問う。 4. 試算方式以外で比較した場合でも、私立運営にメリットがあるのか問う。 	<p>10</p>	<p>町長</p>
---------------------	--	--	-----------	-----------